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Par Danie l Droz

Priva tise r l’aé roport des Epla tures pour renflouer – trè s légè rem en t le s ca isses de  collectivité s 
publiques: le s Verts neuchâ te lois dem andent au  Conse il d ’Eta t de  p lancher sur la  question . «Ce 
n’est pas parce que je suis m em bre des Verts que c’est une attaque contre l’aéroport ni contre la
prom otion économ ique», p récise  d ’em b lée  le  député  André  Fru tsch i, au teur de  la  m otion . Elle
se ra  déposée  au jourd’hu i au  Grand  Conse il.

La  socié té  anonym e  Aresa , qu i gè re  l’aé roport, e st en tiè rem en t en  m a ins publiques. Les ville s de
La  Chaux-de-Fonds, du  Locle  e t l’Eta t de  Neuchâ te l en  son t le s un iques actionna ires. «Pour
m aîtriser le développem ent futur de cette infrastructure d’intérêt cantonal, cette privatisation partielle
ne devrait pas dépasser 49% du capital-actions», ind ique  André  Fru tsch i. Un  cap ita l qu i se  m on te  à
2,5 m illions de  francs actue llem en t.

«Aresa ne peut actuellem ent pas fonctionner avec ses seules recettes» , re lève  encore  le  député . Du 
coup , le s tro is collectivité s publiques subventionnent l’aé roport. L’an  de rn ie r, La  Chaux-de-Fonds
a  versé  un  peu  p lus de  200000 francs, Le  Locle  64000 francs e t le  can ton  100000 francs. Sans oublie r
p lusieurs cau tionnem en ts. Ces de rn ie rs garan tissen t le s m on tan ts em prun tés par Aresa  pour le  
déve loppem en t de  ses in frastructures.

«Est-ce qu’on trouvera des investisseurs privés pour investir dans une installation qui ne tourne pas?» ,
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s’in te rroge  néanm oins André  Fru tsch i. Le  député  rappe lle  tou te fois que  le s in frastructures son t 
au  top , notam m en t en  m a tiè re  de  vol aux instrum en ts. Ce  qu i pe rm e t une  ouvertu re , en  cas de 
besoin  urgen t, des insta lla tions 24 heures sur 24, 365 jours sur 365. «On pose par tous les tem ps.»

Au conse il

Les éven tue ls nouveaux actionna ires siége ra ien t évidem m en t au  conse il d ’adm in istra tion . Ce lu i- 
ci, p résidé  par le  conse ille r com m una l chaux-de -fonnie r Théo Huguenin-Elie , e st com posé  de 
représentants des villes e t du  canton , m em bres d ’exécu tifs ou  de  législa tifs. «Et à m a connaissance, 
aucun ne fait de l’aviation», rem arque  le  représen tan t des Verts.

«Les utilisateurs de cet aéroport (sociétés com m erciales, associations, privés et autres) devraient
m ontrer un certain intérêt pour contribuer à la pérennité de cette im portante structure et contribuer
à l’élaboration de cette privatisation partielle», e stim e  le  député .

«Une collaboration entre les divers partenaires devrait également permettre de trouver des pistes
pour diminuer le déficit à combler», e spè re -t-il. «Par exemple, en augmentant les taxes d’atterrissage
qui peuvent être qualifiées de raisonnables aujourd’hui.»

Montants à  récupérer

L’objectif d ’André  Fru tsch i e st de  pe rmettre  aux collectivité s de  récupére r «des m ontants non 
négligeables. Il y aurait quelques centaines de milliers de francs». Mêm e  si ceux-ci peuvent 
appara ître  trè s fa ib les au  regard  des somm es en  jeu  chaque  année .

Le  m em bre  des Verts com prend  que  ce rta ines subventions – notam m en t ce lle  pour
l’abonnem en t Onde  ve rt jun ior à  La  Chaux-de-Fonds (notre  éd ition  du  sam ed i 20 aoû t) – on t é té 
supprim ées pour cause  de  d ifficu lté s financiè res. Il n ’en  espè re  pas m oins que  d’au tres p iste s, 
don t la  sienne , se ron t é tud iées à  l’aven ir. «C’est un travail un peu plus com pliqué. J’ai com pris que 
les autorités ne l’aient pas fait tout de suite.»

Ce  se ra  d ’abord  au  Grand  Conse il de  décide r s’il en tre  en  m a tiè re  sur ce tte  p roposition . Si c’est le 
cas, le  Conse il d ’Eta t devra  se  pencher sur la  question . Sa  réponse  conditionnera  la  su ite  de  la 
ré flexion .

Dopé  par le  tourism e

Vendred i, l’agence  de  voyages Croisitour e t son  partena ire  Air-Glacie rs cé lébre ron t le s cinq  ans
de  la  m ise  sur p ied  d’une  lia ison  hebdom ada ire  avec la  Corse . Aujourd’hu i, chaque  sem a ine , 
qua tre  avions p rennent le  cie l pour Ca lvi e t deux au tres volen t à  destina tion  de  l’île  d ’Elbe  en tre 
avril e t octobre . Pas m oins de  150000 francs de  taxes son t tom bées dans le s ca isses de  l’aé roport. 
En  2011, 176 voyageurs se  son t

rendus en  Corse  con tre  916 l’an  de rn ie r. L’île  d ’Elbe  en  a  a ttiré  114 ce tte  m êm e  année . 2/2


